
 

 

0rtsamt Borgfeld  
  

Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  
Bau und Verkehr 

 

Datum:                  Beginn:                      Ende:                                        Sitzungsort:  
13.12.2022           19:00Uhr                  20:30 Uhr                   Sitzungsraum Ortsamt 
 

Teilnehmer: 
   

Ausschuss: die Herren Klüver, Jens Burghard, Keil, Klaes und Kruse;  
Frau Dwortzak 

  Entschuldigt: Herr Seebacher 
 
 
TOP 

Besprechungs- 

punkte 

Beschlüsse / Ergebnisse 

 
TOP 1 
Tagesordnung 
 

 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 

 
TOP 2 
Protokoll 
 

Dem Protokoll vom 22.03.2022 wird einstimmig zugestimmt. 

 
TOP 3 
Wünsche und Anregungen 
der Bürgerinnen und Bürger 
 

 
 
Es wird nichts vorgetragen 

 

TOP 4 

Nachbehandlung der Petition 
Hegeler  

Da die Petition noch nicht abgeschlossen ist, wird der 
Tagesordnungspunkt vertagt. 

 
TOP 5 
Antrag der Schützengilde 
Halteverbot Hamfhofsweg 

 

 
Der Antrag der Schützengilde bezieht sich auf die  
Herr Koopmann weist darauf hin, dass das Parken an einer 
Engstelle grundsätzlich verboten sei. 
Bei Verbleib von weniger als 3,05m Straßenbreite, ist das 
Abschleppen erlaubt. 
 

 
TOP 6 
Antrag Frau Genter  
Zufahrt Rewe 

 

 
Frau Genter ist zum Termin nicht erschienen. 
Frau Genter monierte in einem Schreiben an das Ortsamt, dass 
die Zulieferung bei Rewe über die Borgfelder Heerstraße und 
nicht über die Borgfelder Allee/Hamfhofsweg erfolgt. 
Ein Schild vor der Abbiegung der Borgfelder Heerstraße weist 
den Lieferverkehr durch die Heerstraße aus. 
Der OAL wird im Gespräch mit Rewe klären, ob eine Änderung 
des Lieferverkehrs möglich ist. 



 

 

 
TOP 7 
Schulwegsicherheit 

 
Frau Pätzold berichtet als Mutter eines Erstklässlers von den 
Schwierigkeiten, zu Stoßzeiten die Straße Daniel-Jacobs-Allee 
in Höhe der Schule Am Borgfelder Saatland zu überqueren. 
Sie würde sich wünschen, dass Geschwindigkeitsmessungen 
vorgenommen werden. Frau Pätzold sieht zudem die 
Einrichtung eines Zebrastreifens oder Berliner Kissen als 
Möglichkeit der Geschwindigkeitsreduzierung. 
 
Herr Klüver verweist auf die Ampel, die sich nur rund 100m 
entfernt befindet; diese wird auch die Einrichtung eines 
Zebrastreifens ausschließen. 
 
Herr Broeksmid schlägt vor, die Geschwindigkeitsmesstafel an 
dieser Stelle zu installieren; oft zeigen die ausgewerteten 
Daten, dass die tatsächliche Geschwindigkeit geringer ist als 
die gefühlte. 
 
Herr Keil schlägt Hinweisschilder „Vorsicht Kinder“ vor, dem 
schließt sich auch Herr Stierle an. 
 
Herr Klüver schlägt zudem Schülerlotsen vor, die durch die 
Schule/Elternschaft organisiert werden müssten. 
 
Herr Klaes schlägt vor, in der Daniel-Jacobs-Allee rechts-vor-
links zu installieren, dies würde die Geschwindigkeit stark 
reduzieren. 
 
Herr Koopmann verweist darauf, dass Berliner Kissen in 
Bremen nicht mehr installiert werden. Ein Zebrastreifen ist nicht 
nur aufgrund der geringen Entfernung zur Ampel 
unwahrscheinlich, auch aufgrund der geringen Anzahl an 
Fußgängern an dieser Stelle.  
Grundsätzlich ist rechts-vor-links kein schlechter Gedanke, in 
einer 30-Zone gilt auch rechts-vor-links, aber hier handelt es 
sich um Hochpflasterungen und diese setzen rechts-vor-links 
außer Kraft. 
 
Herr Koopmann schlägt einen Ortstermin mit OAL, ASV, 
Polizei, und Ausschusssprecher vor. 
 
Frau Pätzold wird in der Schule/Elternschaft die Bereitschaft 
zur Einrichtung von Schülerlotsen abklären. 
 
Der OAL wird die Messtafel installieren um genaue Daten zu 
haben. 
 

 
TOP 8 
Verschiedenes 
 

Der OAL trägt das Anliegen eines Anwohners des Borgfelder 
Deichs vor. Ist die Nutzung des Deiches durch Milchlaster 
zulässig? 
Herr Klüver gibt als erlaubte Strecke ins Blockland den 
Lehester Deich an. 
 
 

 



 

 

Anschließend: nichtöffentlicher Teil; Bauanträge 
 
 
Sitzungsleitung:  Vorsitzender: Protokoll: 
 

                                                         
  
Karl-Heinz Bramsiepe    Wolfgang Klüver    Eileen Paries 
 
 
 
 

 


